
河 合 町 教 育 委 員 会 会 議 録 

第 ５ 回（５月） 
 

日    時 令和 ６年 ５月 ２２日（水） １３：３０分～ 

  

開 催 場 所 河合町役場  ３階  第５会議室 

  

出 席 委 員 教育長  上 村 欣 也 

職務代理 福 本 優 子   委  員  森 嶋 勝 彦 

委 員  山 川 裕 子   委  員  中 村 由 香 利 

 

委員以外の出

席者 

教育委員会 教育振興部長 中 尾 勝 人                

          生涯学習課長 吉 川 博 之 

教育委員会事務局 教育振興部総務課 

課   長 川 村 大 輔 

指導主事 本 多 茂 経   

                   

欠 席 委 員 無 

  

開    会 教育長 

  

 ≪議事及び報告事項≫ 

  

議案第８号 河合町学校再編基本方針計画（案）について 

                            【継続審議】 

  

議案第９号 

 

河合町公民館設置条例の一部改正について 

                            【了承済】 

  

報告第１１号 小学生の自然体験キャンプの後援について 

                            【報告了承済】 

  

報告第１２号 区域外就学について 

                            【報告了承済】 

  

 

 

 



 ≪教育委員会会議録≫ 

  

（１） 河合町学校再編基本方針計画（案）について 

● 主な説明 （川村教育振興部総務課長） 

 資料に基づき説明をする。 

 山川委員 「基本的な考えとして第一小中学校を統合、第二小中学校を統合すると

いうことか、小学校は統合せずに中学校だけを統合するという案は無いのか」 

中村委員「中学校を統合し隣接する小学校で小中一貫校にするとか義務教育学

校にするとかという考えはないのか、高学年になれば義務教育学校に通学すると

かいろいろなパターンが考えられると思うが」」 

川村課長「本日の提案はあくまでもモデルパターンとしての一例で、これ以外のパ

ターンもあると思う。多くの意見を出していただきたい。」 

中尾部長「いろいろなことが想定されるが、意見を出していただき検討を行い、再

編計画を進めて行きたい。」 

中村委員「再編に係る予算、国からの補助金はどの程度か」 

中尾部長「基本的に統合の場合は二分の一、改築の場合は三分の一の補助があ

る。」 

山川委員「施設・設備の検討とともに小中一貫校、あるいは義務教育学校のメリッ

ト、デメリットについての検討も必要と思うが」 

森嶋委員「県としても副校長制、教頭の複数配置など管理職に対する取り組みは

あるが、大規模な学校となるので複数担任制など、何か人的な補強が無いと難し

いのではないかと思う。」 

中尾部長「小中一貫校を目指すのか、義務教育学校を目指すのかも今後議論する

こととなる。また、学校からの意見も聞き入れ、教育委員会としての方向性も並行し

て議論を深めて行きたいと考えている。」 

中村委員「学校は地域の防災拠点としての役割も果たしている。統廃合により拠

点が無くなるところも出るかもしれないが、そのことについてはどう考えているの

か。」 

山川委員「不安を持つ保護者もいる。町としてのプランを示していただきたい。住

民に対し説明が必要である。」 

中尾部長「学校は地域のコミュニティ的役割を果たしていることは十分に理解して

いる。ただ、現状各校の老朽化にも対応しなければならない状況にある。今年度中

には議論、検討を重ねたうえ方向性を打ち出したい。」 

中村委員「検討委員会はどうなるのか。」 

中尾部長「検討委員会のメンバーをはじめ内容についても各方面と相談しながら

進めて行きたい。」 

（教育長） 「二小、三小統合の時でも多くの意見があった。この議案については時

間をかけて今後も審議することとしてよろしいか？」 

（異議なしの声） 

 



  

 

（２） 河合町公民館設置条例の一部改正について 

● 主な説明（吉川生涯学習課長） 

 資料に基づき説明をする。 

 （教育長） 了承することとしてよろしいか？ 

（異議なしの声） 

  

（５） 第６１回道徳教育研究会の後援について 

● 主な説明（川村教育振興部総務課長） 

 資料に基づき説明をする。 

 （教育長）了承することとしてよろしいか？ 

 （異議なしの声） 

  

（６） 区域外就学について 

● 主な説明（川村教育振興部総務課長） 

 資料に基づき説明をする。 

 （教育長）了承することとしてよろしいか？ 

 （異議なしの声） 

  

（７） その他について 

 部活動地域移行について 

● 主な説明 （中尾部長） 

 資料に基づき説明をする。 

 福本委員「指導者には資格が必要なのか、資格の有無で処遇に差はあっても良い

のではないか。」 

中尾部長「今のところ一律と考えている。地域指導者には練習指導だけでなく、大

会の引率・監督、それに加え審判など大会役員として要請を受けることもある。 

練習だけを見ていただく方、大会に引率し監督をしていただける方、役員もして

いただける方と処遇についての検討も必要であるが、現状は練習指導をしていた

だける人材の確保を目指している。」 

 

● 学校訪問について（本多より） 

  

● 新聞記事について 

  

閉会 教育長   １５時０0分  閉会宣言 

  

 


